

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4823.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MARTES 21 DE AGOSTO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

LA AMISTAD.

Apesar de lo mucho que este nombre se prodiga en la sociedad, un amigo es mas raro que el ave fénix. Las mas de las veces no es sino un epíteto social; otras hace relacion al hombre que por su buena educacion saluda, y su galanteria se presta a oír por deferencia; toma parte en vuestras penas y alegrías y se complace por serviros; pero se le molesta y enmudece; este es el aparente milagro de la cultura civilizacion.

En Madrid, centro del adelanto español, como en Paris, donde han dado en llamar centro de la ilustracion y civilizacion europea, se habita en una misma casa y a veces hasta se duerme bajo de un mismo techo, y sin embargo no solo no se tratan, pero ni aun se saludan los que se albergan juntos, apesar de su cultura.

El hombre sensible y pensador es siempre, sensiblemente el mismo, sean las que fueren las circunstancias de su vida; una planta parásita en un jardin de espinas; un solitario que sufre la penitencia de sus afecciones, que vaga a la ventura entre otros, de quienes no acierta a defenderse. Oye frases que no comprende, y es que no comprende al mundo.

Preguntadle allí, en esas ciudades, al filósofo, porque su alma melancólica no encuentra su dulce compañera; y contestará; «las grandes y ricas ciudades son los recintos mas pobres para la amistad y el amor.»

No basta al hombre haberse educado cursando una carrera y empleado en ella 12 o 14 años, para saber lo que después debe estudiar, necesita muchos mas, porque es estudio difícil el del corazón humano.

Napoleón I, gran conecador del mundo y de un excelente ojo para elegir sus generales y servirse de los hombres, decía: «La moral social es al hombre como las andaderas a un niño, es quien le guía y sostiene a cierta altura en la sociedad.»

¿Queréis saber la distancia que separa la amistad del amor? Medid si podéis los grados que suman el uno y el otro en la escala de las afecciones y el resultado será la diferencia entre la organizacion del corazón y su sensibilidad del uno al otro sexo.

No hay causa sin efecto. Su razon directa es la utilidad; la inversa las mas de las veces la carencia de sentido común, cuando no es el egoísmo.

El ser inteligente y racional llamado hombre, en la milicia, como en otros puntos, se convierte en un número; en tiempo de epidemia en caso; en los normales, no pasa de ser un ins-

trumento ó carta de recomendacion, si se le cree útil por su posicion ó relaciones.

Donde, pues, encontrar hoy ejemplos dignos de admirar como los que la historia nos presenta, desmintiendo un amigo al otro para dar su vida, para conservar la existencia del otro? Tal es la historia de Orestes y Pilades de Gonzalo y de Larra. Tan raras son estas naturales afecciones, que hasta se han inventado premios para ellas; tal es el estado de moralizacion en los centros mas ilustrados.

No queremos por esto negar nos otros en absoluto, que sea la sociedad el plantel donde crecen y se desarrollan en todo su brillo las mas grandes afecciones.

Decia un filósofo: «nunca estoy mas solo que cuando estoy acompañado, nunca mas acompañado que cuando estoy solo.» Por eso, sin duda, a pesar de la gran soledad que rodea al pastor en su aprisco, está mas acompañado, tiene su especial idioma para comunicarse con todo lo que le rodea, habla a su dócil ganado con el silvido y este le comprende y obedece; habla a su fiel amigo el perro y le recompensa de sus caricias con alagos, lamiendo su mano en señal de gratitud; solo descansa y duerme cuando conoce que su dueño vela, y durante la noche es siempre el centinela avanzado que cuida del rebaño.

Ved sino, al campesino, como tranquilo descansa en la pradera, a la sombra de sus verdes y frondosos árboles; pónanse en las ramas timidas avejillas, y a poco ya se han familiarizado con su compañía; empezando el trino de sus amores, él recuerda los suyos y un quejido natural hermana su sentimiento con el de las avejillas.

Busque el hombre en sociedad quien preste oído a su amistosa querrela, sin que después le tengan por poco práctico y conecedor de la sociedad misma; pronuncie, si se atreve, su amorosa queja, sin que después se ria el civilizado de lo que él apellida estúpida candidez; por esto trata y oye a los demás sin atreverse a juzgarlos. Comprende si, que a él no le entienden, que no puede unir sus gustos a los suyos; tiene la sonrisa en el labio, la timidez en la lengua, la poesia en el alma, y el sentimiento en el corazón. Sus aturdidos amigos no le aprecian y distinguen, porque no han tenido el tacto ni la virtud de comprenderlo.

Tal es hoy la amistad en la sociedad.

¿Qué tristísimo cuadro!

R. G. y LL.

Seccion oficial.

La Gaceta del 17 contiene:
Un real decreto concediendo diferen-

tes gracias a los jefes, oficiales y demas dotacion de la escuadra del Pacifico y buques que concurrieron a las dos expediciones del archipiélago de Chile.

Una circular del ministerio de Gracia y Justicia, regulando las funciones de escribanos y notarios, respecto a las diligencias que hayan de practicarse en los pueblos.

Otra real orden, aprobando las propuestas elevadas por la direccion de Carabineros.

Otra haciendo con tal motivo diferentes promociones.

Otra dejando en situacion de reemplazo a varios jefes por la supresion que se hizo de destinos en esta los mayores de plaza.

Otras varias reales ordenes resolviendo asuntos de interés particular.

Otra sujetando a cuarentena los buques que toquen en Gibraltar.

Otra declarando sucias las propiedades de Génova e Italia.

La del 18 contiene:

El convenio para la recepción estradicional de malhechores entre España y Sajonia.

El parte del capitán general de Filipinas, referente a las operaciones verificadas en el territorio de Subpagan y Simunay, a la orilla derecha del Mindanao, y de las acciones sostenidas el 7 y madrugada del 8 de mayo último, y gracias concedidas con tal motivo.

Un parte del consul de Manila manifestando que hasta el día 22 de Julio no ocurría novedad en el archipiélago filipino.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Habiendo sido hallada en el barrio de las Ollerías, extramuros de esta ciudad, una obeja cuyo dueño no ha podido ser conocido, se anuncia al público a fin de que la persona que le sea con derecho a la misma haga la reclamacion correspondiente a esta Alcaldía.

Córdoba 17 de Agosto de 1866.

Juan B. Aguilar.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Recibimos los diarios y cartas de la Habana con noticias de aquella ciudad, que alcanzan al 30 de julio último.

El estado sanitario era regular en la capital, y el orden completo.

El 18 de julio llegó al puerto de la Habana el vapor francés que conducía a la emperatriz de Méjico desde Vera-Cruz para Europa. Las autoridades todas acudieron a saludar a la augusta viajera, ofreciéndole sus servicios. S. M. I. no quiso desembarcar, y únicamente dio un paseo por la bahía regresando a bordo del vapor cuyo buque siguió su viaje al día siguiente.

En los periódicos de Nueva-York se habia dicho que en la Habana se intentó

dar muerte al general Lersundi por medio de un torpedo. Sembrante paparrucha no es mas que hija de los anti-españoles que se entretienen en inventar groseros y absurdos cuentos. El general Lersundi era cada dia mas estimado en la isla de Cuba, por cuyos intereses velaba con particular solicitud.

Se habia recibido el decreto concediendo los honores de jefe superior de administracion al Sr. Rico, administrador de loterías que fue de la Habana.

El Sr. D. Teodoro Guerrero, alcalde mayor que era de Matanzas, habia tomado posesion del cargo de teniente fiscal de la audiencia de la Habana, para el que habia sido nombrado.

Por la capitania general se habia dispuesto el regreso a la Habana de los destacamentos de artillería de Mariel y Cabañas, por haberse inutilizado el material que habia en los fuertes de dichos puntos.

A consecuencia de ciertas palabras equivocadas de La Prensa, habia exigido el Diario de la Marina una explicacion al director de aquel otro periódico, y éste le habia dado cumplida y satisfactoria.

En el ingenio La Carolina, término de Sagua, se insurreccionaron el 18 varios chinos y dieron muerte a D. Antonio Hernandez, mayoral de la finca. Los asesinos huyeron.

Me parece poder anunciar, dice el responsable en Zarauz de uno de nuestros colegas, un viaje que sus majestades harán el día menos pensado a la villa de Bermeo. Entre los itinerarios que oficiar, parece que el que mas agradó a nuestra soberana fué el siguiente: emprender el viaje de madrugada por Cerna, Azpeitia, Azcoitia, Elgoibar, Erma y Durango; almorzar en este punto, y seguir por Gueraica (parando aquí algun tiempo), Busturia y Mundaca a Bermeo, donde comerian, para regresar a Zarauz por mar. Muy pocas personas acompañarán a sus majestades en esta excursion, ademas de las autoridades del pais.

Recordarán nuestros lectores que hace algun tiempo los periódicos de Andalucía dieron por perdida la fragata española Luisita. Segun una comunicacion que inserta El Comercio, diario gaditano, dicha noticia resulta errónea.

Cartas recibidas el día 12 del actual por la Mala francesa participan la llegada a Anger (isla de Java) de la Luisita en 80 dias de navegacion, sin la menor novedad y llevando todo su pasaje contento y en el mejor estado de salud. De dicho punto a Manila le faltaban solo 15 dias de viaje.

Una carta de Zarauz del 7 da los siguientes detalles de la funcion celebrada el mismo día en la iglesia parroquial con motivo del aniversario del fallecimiento del infante D. Francisco:

Se habia colocado un modesto túmulo haciéndole guardia de honor los alabarderos; el duque de Castroterreño ocupó el primer puesto al lado del Evangelio, siguiéndole las damas y toda la servidumbre de la reina y del rey, y al lado de la epistola estaba el ministro de Gracia y Justicia, después el gobernador de Guipúzcoa, en seguida el diputado general Sr. Alzola, el de partido Sr. Hurtado de Mendoza, el alcalde de esta villa y demas concejales. El Emmo. Sr. Claret ha oficiado de pontifical la misa de esta solemne funcion. Con tan triste motivo no recibien hoy SS. MM.

El miércoles habia recepcion de señoras en palacio y baile, para el cual se habia pasado ya las esquelas de invitacion.

La Gaceta, en su parte no oficial, publica el 18 lo siguiente:

SS. MM. hicieron ayer 17 una visita de todo punto casual al campamento de las tropas que forman la guarnicion de Zarauz.

Habiendo salido las reales personas a dar un paseo por la playa, prolongaron su excursion mas de lo que habia pensado; y encontrándose cerca del campamento, al cual no podian subir por las desigualdades del terreno, el brillante cuerpo de Ingenieros abrió instantáneamente una rampa antes de que SS. MM. pudiesen adular este deseo. Como no estaba anunciada la regia visita, las tropas en traje de trabajo, se consagraban en aquellos momentos a sus militares faenas; pero instantes después vistieron sus uniformes y se presentaron en correcta formacion.

La oracion y el entusiasmo llegaron al estremo y se prolongaron largo rato, porque SS. MM. no solo recorrieron todo el campamento, sino que se sentaron por ultimo en medio de aquellos bizarros soldados.

Las entusiastas aclamaciones de los honrados naturales del pais siguieron después a las regias personas hasta Palacio, observándose en el semblante de SS. MM. la satisfaccion que producian en su corazón aquellas inequivocas muestras de amor y de respeto.

El eminente poeta D. José Zorrilla ha vuelto a Monserrate a concluir su escritura, y a acabar de reunir los datos necesarios para escribir las inspiraciones que aquellas sorprendentes montañas han podido producir en su poetica imaginacion.

Dice La Epoca:

«Ya hemos dicho que el Tesoro ha empezado a saldar sus obligaciones con el Banco de España. De los 100 y pico de millones que le debia le ha entregado ya 42, 20 en billetes y 22 en otra clase de valores.»

Zarauz 17.— El Sr. D. Alejandro Mon ha sido recibido hoy por SS. MM. Esta noche continúa su viaje a Bayona y Paris. El señor Castro regresa a Madrid.

(116)

—¿Y qué ha hecho de él? preguntó la archiduquesa.

—Conservarlo, respondió el conde.

—Muy rico debe ser ese comandante!

—Sí, señora, es mi tío, el comandante de Montmorin.

—¡Ah! es vuestro tío.

—Los hermanos Boehmer, joyeros de la Reina María Antonieta, los judios Gramer, de Berlin, plateros de la Corona, y hasta el Czar mismo, le han hecho magnificas proposiciones que él no ha querido aceptar!

—Efectivamente, debe ser riquísimo, dijo la archiduquesa.

—Luego, mirando a los dos hermanos, continuó:

—Si tuviera ese diamante sería la princesa mas feliz del mundo.

—Pues yo, dijo el Emperador, haré feld-marisal al que me lo trajera.

Los dos hermanos salieron del salon de juego, presa de una especie de vértigo.

—Tendré el diamante, cueste lo que cueste! murmuró el conde!

(117)

El vizconde repitió el juramento; la archiduquesa lo deseaba.

Júzguese ahora cuál sería su alegría cuando a los pocos días el correo de Francia les trajo carta de Paudrin, intendente de Montmorin, en que les anunciaba la muerte del comandante, y les daba cuenta del singular codicilo que el difunto habia snadido a su testamento.

En dicha época el servicio de correos estaba pesadamente organizado; dependiendo las mas de las veces de la casualidad ó de las sangrientas guerras que entonces asolaban a Europa el recibir atrasados ó no recibir absolutamente las cartas y despachos que se le confabán.

Además, ora por mala intencion del intendente, ora por pura negligencia, la carta venia con tanto atraso, que, a pesar de la precipitacion con que emprendieron su viaje, ambos hermanos no consiguieron llegar a Montmorin sino algunos dias antes que su prima la condesa de Durand.

Como se vé, acudian a Montmorin

(120)

de un imbecil como nuestro primo Bon-temps de Saint-Cristol.

—Observa que nosotros ya no somos franceses, interrumpió Raul con alterneria.

—Pues con mayor razon no nos debemos salir del círculo de nuestros derechos, porque esos señores se considerarían como una fortuna poder encausarnos y perdernos. Así, pues, lo primero es buscar el diamante, y si algun otro lo encontrase, ya buscaríamos medio de arrebatarlo.

Como el conde habia hablado con prudencia y energia, el vizconde hizo una señal de asentimiento.

—Ahora, continuó Hector, es necesario comenzar por el principio, es decir, antes de pasar a otra cosa registrar bien esta habitacion.

La habitacion estaba toda tapizada de damasco rojo, circunstancia a que sin duda debia su nombre.

Los Maltavel interrogaron con sus puños a los muros, esperando de un momento a otro oír sonar a hueco, exami-

(113)

austriaca, era indiferente, ligero, voluble, poco inquieto, del porvenir y muy ufano de sus muchas conquistas. Un suceso misterioso habia venido de pronto a cambiar radicalmente el carácter y las aspiraciones del conde.

Hector y su hermano, que salian entonces del colegio de cadetes, fueron destacados a Baden, donde el Austria tenia entonces guarnicion; cuando seis meses después volvió aquel a Viena, todo la aristocracia austriaca quedó en estremo asombrada, del cambio radical que se habia operado en Hector, trocando su alegría en tristeza, y su natural animacion, e ingenio, en un abatimiento sombrío y taciturno.

Todos creyeron que el tiempo curaría poco a poco la herida que se suponía causada por el amor; pero el tiempo pasó, trascurrieron muchos años, la alegre sonrisa que antes vagaba en sus labios no volvió a aparecer, y el conde Hector se dedicó por completo a tratar de satisfacer su desmesurada ambicion.

El jueves fué el día de mas calor que se ha experimentado en Madrid desde que principió el verano, pues hubo momentos en que el termómetro de Reamur, puesto á la sombra, pasó aunque poco de los 35 grados.

Ha llegado á Madrid el teniente general D. Domingo Dulce, marqués de Castelforte.

La Regeneracion cree que seria oportuno el regreso de nuestras fuerzas navales en el Pacifico para darlas descanso enviando á aquellas aguas los buques surtos en Cádiz, cuyos jefes y tripulaciones están deseando alcanzar, y alcanzarán seguramente, si tienen ocasion para ello, los mismos lauros que sus compañeros. Sin embargo, añade el colega, y salvo lo que con mayor copia de datos y mas fuerza de razon disponga el gobierno, no renovariamos ni el bombardeo de ningún puerto ni el ataque de ciertos fuertes. Buscariamos, sí, á lo que se llama la escuadra aliada para concluir con ella, pero conseguido eso, y aun sin conseguirlo, siempre que se bloquearan bien los puertos de las repúblicas, siempre que se cogieran las Chinchas y se usara de ellas, veriamos á nuestra merced á esas gentes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Berlin, 17.—Mr. Benedetti, embajador de Francia, ha vuelto aquí.

En la Cámara de los diputados se ha presentado un proyecto de ley, incorporando á Prusia el reino de Hannover, los ducados de Nassau y de la Hesse Electoral y la ciudad de Francfort.

Paris, 17.—El príncipe Napoleon ha llegado á esta corte de regreso de su viaje á Suiza.

Paris, 17.—El banco de Inglaterra ha bajado el descuento á 8 por 100.

Se tienen noticias de que los cristianos sublevados en la isla de Candia contra la Sublime Puerta han proclamado su independencia, ensalzando la bandera griega. Los turcos hacen preparativos para batirlos.

Paris, 17.—Una leve indisposición del emperador y las conferencias sobre Méjico han aplazado hasta mañana su marcha á Chalons. La emperatriz, antes de ir á Biarritz, irá á Bagneres de Luchon. Benedetti regresa con instrucciones importantes á Berlin.

Londres, 17.—El correo de América trae importantes noticias. En Nueva-Orleans se ha descubierto un complot negro, encontrándose armasy municiones. Los partidos se acusan mutuamente de esta intencion. Se han hecho prisiones y declarado el estado de sitio.

En Méjico hubo el 27 de julio una tentativa de conspiracion. Los conspiradores fueron presos y desterrados. En el Yucatan se nota bastante agitacion.

Tranquilidad completa en las Antillas españolas.

El gobierno de Chile ha hecho entender á las Cámaras, para lograr nuevos empréstitos, que España prepara nuevos golpes en el Pacifico.

Viena, 16.—Son desmentidos los rumores de que varios actos de venganza y de pillaje en casas particulares habian sido cometidos de parte de las tropas austriacas en el Tyrol.

Berlin, 15.—Se lee en la «Gaceta de Alemania del Norte»: «El retardo que se nota en la conclusion de la paz en Praga no está motivado por divergencias políticas, sino por cuestiones secundarias de órden técnico que necesitan la asistencia de funcionarios especiales de diferentes ministerios.

Los que presentan mayores dificultades son los arreglos relativos á la propiedad federal.»

Berlin, 15.—Dentro de pocos dias se comunicarán á las Cámaras las proposiciones relativas á la estension de las fronteras de Prusia. La incorporacion se verificará lo mas pronto posible, á fin de que terminen los trabajos de los partidos que agitan las poblaciones.

Se asegura que la mision del general Manteuffel en San Petersburgo ha tenido completo éxito.

Berlin, 15.—La «Correspondencia provincial» elogia la sabiduria y moderacion del emperador Napoleon. El artículo termina así:

«Es seguro que el emperador Napoleon procuró evitar toda gestión que pueda turbar sus relaciones amistosas con Prusia, y que ha resuelto dejar que se verifique el desarrollo de Alemania. Las opiniones en contrario que en Francia se manifiestan, son las de los partidos de oposicion. Prusia tomará inmediatamente las medidas necesarias para reunir los Estados conquistados de la Alemania del Norte, y tiene confianza en que esta union será tan sólida como la de las diferentes partes de la monarquia, por la firmeza y consideraciones de que dará pruebas respecto á las autonomías particulares de los países que han de reunirse á Prusia. La posicion y las obligaciones de los funcionarios de estas localidades respecto á Prusia van á arreglarse inmediatamente.»

La conclusion de la paz con Austria es inminente; con Wurtemberg ya se ha verificado; con Baden todo ha de verse que se firmará pronto; con Hesse-Darmstadt, las negociaciones están en suspenso. El plenipotenciario de Baviera ha creido deber pedir nuevos poderes y por consiguiente tambien están suspendidas las negociaciones. El armisticio con Baviera termina dentro de ocho dias.»

La «Correspondencia provincial» confirma que todos los proyectos de contestacion al discurso de la corona reconocen unánimemente los servicios del gobierno y del ejército.

Machheim, 14.—Dicen de Munich que el consejero del ministerio de Hacienda Mr. Lobkowitz y el teniente coronel de estado mayor Mr. Weiss han partido para Berlin en calidad de comisarios adjuntos en las negociaciones para la paz.

Ha sido derogado el decreto que prohibia la esportacion de viveres y dematerial de guerra con destino á Prusia.

Viena, 14.—La «Gaceta de Viena» declara destituido de todo fundamento y completamente inventada la noticia del «Mercurio de Suavia» de que Francfort no hubiera conservado su independencia, aun en el caso de que Austria hubiera salido victoriosa contra Prusia, pues habiendo preguntado el Senado de Francfort á principios de junio al gobierno austriaco si garantizaba la independencia de esta ciudad libre, recibió de Viena una contestacion evasiva.

Nueva-York, 4.—Muchos miembros de la convencion nacional han sido presos en Nueva-Orleans y encausados. Tambien han sido presos muchos negros.

Nueva-York, 14.—Se ha reunido la convencion de Filadelfia, reinando en ella completo acuerdo.

Florenza, 16.—«La Nazione» dice que el baron de Malarct ha partido para el cuartel general, portador de una carta del emperador de los franceses para el rey de Italia.

Paris, 17.—Dentro de pocos dias se firmará la paz entre Austria, Prusia ó Italia.

El gobierno de Bolivia ha determinado dar patentes en corso contra España.

Paris, 16.—Ayer se ha celebrado en esta capital la fiesta del emperador con grandes funciones teatrales, iluminaciones y fuegos magníficos, viéndose una inmensa concurrencia que acudia á admirar los encantos que ofrecia la ciudad. La alegría general fué, sin embargo, turbada por un acontecimiento muy doloroso. En la plaza de la Concordia hubo una terrible explosion que produjo la muerte de 9 personas y ocasionó heridas mas ó menos graves á otras 50.

A consecuencia de la cesion del Véneto, el conde de Caa bord pone en venta los tres palacios que posee en Venecia, el suyo, el de la duquesa de Berry su madre, y el de su hermana la duquesa de Parma.

Escriben de Alemania que antes de empezar la guerra entre Prusia y Austria, Mr. de Bismark tuvo una conferencia con Mr. de Bennigsen presidente del «Nationalverein» á consecuencia de la cual se dió órden á todos los afiliados á esta asociacion de secundar los proyectos de Prusia. Asi lo hicieron estos. Cuando el Norte de Alemania se encontró ocupado por las tropas prusianas Mr. de Bismark convocó en Berlin á los principales corifeos del partido nacional entre los cuales estaba Mr. de Bennigsen. Tratóse en esta reunion del Parlamento alemán; pero no pudiendo ponerse de acuerdo sobre el programa de esta futura asamblea el conde de Eulenburg declaró á los reunidos que habian sido llamados á Berlin para recibir órdenes y no para dar consejos. Desde este momento se rompió la alianza entre el «Nationalverein» y Mr. Bismark.

Escriben de Turin entre otras cosas lo siguiente:

«El emperador tiene otras cosas en que pensar. Dicen que se han hecho preguntas al general Chazal, ministro de la Guerra de Bélgica, si en caso de una guerra con la Prusia, podria Francia disponer de 50,000 hombres. En la nueva combinacion, parece que se trata de reconstituir el reino de Westfalia en favor del rey de los belgas. Leopoldo II vendria por este medio á reinar en un territorio donde en otro tiempo el rey Gerónimo, y naturalmente cederia la Bélgica á Francia.

Hé aqui el germen de una gran guerra, que sin embargo, no será inmediata, pues Napoleon tiene la idea de que la exposicion de 1867 es la mas universal que se haya visto, y no turbará la paz del mundo. Pero ¿después?

Los gobiernos de Francia ó Inglaterra han celebrado un tratado con el gobierno chino para la inmigracion de trabajadores de esta última nacion en las colonias de los dos primeros. Este tratado tiene 14 artículos. Los dos principales prescriben que el tiempo máximo de los contratos será de cinco años, pasados los cuales los trabajadores podrán exigir que

se les vuelva á su patria con todos los individuos de su familia que les hayan acompañado. Tambien tendrán derecho á que se les conduzca á su patria antes del término del contrato si quedasen inválidos ó inútiles para el trabajo.

Siendo el almirante Persano senador, si la comision nombrada para examinar su comportamiento en la batalla de Lisboa cree que hay motivos bastantes para formarle causa, el Senado será quien convertido en tribunal de justicia juzgue al almirante italiano.

Escriben de Roma con fecha 9 que la crisis monetaria sigue inspirando graves cuidados: los banqueros descuentan los billetes del Banco al 10 y al 11 por 100. En esta semana se pondrán en circulacion 2,000,000 de escudos, y es probable que el gobierno se decidirá á hacer forzoso el curso de los billetes de corto valor, por ejemplo, los de cinco francos. Se espera obtener por este medio una mejora que se hace dudar, pues el precio de las subsistencias aumenta á proporcion que es mayor la crisis monetaria. Semejante situacion puede ser tanto mas deplorable en cuanto se aprovan de ella los agentes de la revolucion para granjearse prosélitos.

La Tribuna de Nueva-York dice que Juárez ha vuelto á la provincia de Chihuahua abandonada completamente por los franceses, y que en Guanajuato los liberales, se habian sublevado contra el gobierno del emperador Maximiliano.

Ha salido de Nueva-York un buque cargado de armas y pertrechos militares que se cree iban destinados á los insurgentes de Méjico. El cargamento consistia en 5,020 carabinas, 150 cañones rayados, 1,000 revólvers, 620,000 cartuchos, un millón de pistones y 500 libras de pólvora.

Dicen de Cherburgo que el dia 15 de setiembre saldrán de aquel puerto seis trasportes con direccion á Méjico para traer á Francia las tropas de ocupacion en aquel imperio.

El emperador Napoleon ha ascendido á generales de division los que eran de brigada MM. Lebrun, Rireck, Douay, Bataille, De Saligny-Feneten y de l'Abadie d'Aydrén. Tambien ha promovido á generales de brigada á diez y siete coroneles.

El ministerio de los Estados-Unidos se encuentra definitivamente constituido en la siguiente forma: MM. Seward, de Nueva-York; Stanton y Stansberry, del Ohio; Mac-Culloch, de Indiana; Randall de Wisconsin; Browning de Illinois, y Welles de Connecticut. Los que tienen mayor representacion en el gabinete son los Estados del Oeste. Los del Sur no tienen ningun representante. Para remediar esta desigualdad se trata de que ingrese en él un ciudadano eminente de Georgia.

Dice una carta de Roma que la mitad del actual ejército de ocupacion saldrá para Francia el 15 de setiembre, y el resto el 15 de diciembre.

Una de las primeras condiciones puestas por Italia para ajustar el armisticio con Austria ha sido la vuelta á Venecia de los venecianos, que las autoridades austriacas habian obligado á espatriarse.

Los chilenos, segun la declaracion del ministro de Hacienda de la república,

han comprado en Europa siete buques, pero no han podido ser conducidos al Pacifico porque no tiene Chile fondos disponibles para pagarlos, y menos para mantenerlos.

No es cierta la noticia que ha circulado por la prensa extranjera de que Francisco II y su familia se dispusieran á abandonar á Roma. De Roma escriben que muy al contrario, el ex-rey de Nápoles está decidido mas que nunca á permanecer en esta ciudad, y que solo saldrá de ella á viva fuerza.

Los habitantes de la ciudad libre de Brema esperan grandes concesiones de los prusianos en recompensa á la buena voluntad y entusiasmo que por ellos han manifestado. Los periódicos de Berlin elogian mucho en efecto la conducta de los ciudadanos de Brema.

Dice un periódico que el comité Nacional, ha repartido en Roma 10,000 proclamas, excitando al asesinato y al incendio. El propio comité ha designado á 5,000 individuos como víctimas de la revolucion siendo la primera monseñor Sagretti, del tribunal de la Rota.

El emperador de Rusia ha hecho una visita á la escuadra americana. Los oficiales y las tripulaciones de los buques han sido recibidos muy cordialmente por la poblacion rusa. Se ha abolido el sotado de sitio en los 13 distritos de Polonia donde continuaba hasta ahora.

Espérase en Inglaterra que la sustitucion del fusil ordinario con los fusiles que se cargan por la culata, permitirán disminuir en una octava parte el ejército de la India realizando así considerables economías. El ejército inglés en las posesiones de Asia se habia elevado en los últimos tiempos á 80,000 hombres.

Gaceta.

—Suceso.—Anteayer en las primeras horas de la mañana apareció en las aguas del Guadalquivir, y por bajo del molino de Martos el cadáver de un sujeto conocido y vestido decentemente. Se asegura que es natural de Montoro. La circunstancia de haberse encontrado en los asientos de la Ribera el sombrero y el baston de la victima, hace creer que aquel desgraciado quiso poner fin á sus dias. Este suceso dió margen á que corrieran por la capital noticias estupendas sobre muchas desgracias que por fortuna no salieron ciertas. Se cree que la muerte fué causada por el golpe de la caída, pues en el lugar en que fué hallado el cadáver apenas habria una vara de agua. De todos modos, una familia se ha visto privada de su jefe y la sociedad ha presenciado un espectáculo desgarrador.

—Toros en la feria.—Dos corridas tendrán lugar en los dias de la próxima feria de la Fuensanta. En la primera se lidiarán cuatro novillos de la ganadería de la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Villaseca y otros dos de otra casta acreditada. Probablemente los jugará Cirineo con sus correspondientes banderilleros y picadores. En la segunda corrida se lidiarán cuatro reses del Sr. D. Rafael José Barbero, de las que se encargarán varios aficionados. Para esta funcion se preparan algunas novedades que han de llamar

la atencion.

(114)

Hector, el oficial galanteador y calavera, se convirtió en el capitán grave, de fria sonrisa, de modales políticos á quien José II honraba con su amistad personal, favor que él se prometia explotar. Le hacia falta el baston de feld-mariscal, y no perdonaba medio de conseguirlo.

El vizconde Raul era solamente enamorado; pero su amor era tan atrevido, tan temerario como la ambicion de su hermano. Este amor osaba elevarse hasta el trono.

En aquella época nadie pensaba todavía en una union entre la archiduquesa de Austria y el emperador de los franceses; ni la casa de Austria habia sido suficientemente humillada, ni la gloria de Napoleon habia llegado aun á su apogeo.

El temerario vizconde de Malvet amaba en secreto á la joven archiduquesa Maria Luisa, con la misma pasion frenética y desesperada, á la vez que respetuosa, á que dió origen sino oídos, la desgraciada reina que Rebec-

(119)

Cuando los Malvet llegaron á Montmorin, todos los coherederos, á escepcion de la condesa, estaban ya reunidos.

Una sola mirada le bastó al conde para juzgarlos; así, tan luego como se halló á solas con su hermano en la cámara roja, que era la que se les señalaba en la lista que el comendador dejara á Paudrilla, le habló de esta manera.

—Raul, amigo mio, aquí no hay mas que viejos y estúpidos; si no pescamos el diamante, seremos tres veces tontos. Sin embargo, creo que debemos andar con cuidado.

—¿Para qué? esclamó impetuosamente Raul; si otro que tú ó yo encontrara el diamante, ¡por Dios te juro que se lo haria soltar con la punta de mi espada!

—Querido, replicó friamente el conde, no olvides que estamos en Francia y que el régimen imperial se halla rodeado de una trailla de jueces, de abogados y de gentes de ley, que siempre encuentran malo el mal, aun cuando se trate

(118)

con el mismo objeto; pero si el móvil del uno era el amor, el del otro era la avaricia, que, unida á su desmesurada ambicion, le hacia capaz de toda clase de crímenes para conseguir su fin.

Aunque algo parecidos en cuanto á su fisico, ni en su carácter ni en sus instintos habia nada de semejante entre los dos hermanos. Duro, altanero, frio, sin mas pasion que los cálculos de su ambicion, no carecia, sin embargo, el conde de esa valentia, de esa temeridad digna de los tiempos heroicos de sus antepasados; pero mas diplomático que soldado, Hector ocultaba bajo su uniforme y su aire de militar franqueza la cautelosa prudencia y el talento de intriga de un cortesano consumado. Era la cabeza que piensa, no el brazo que obra, y tenia como máxima inflexible que «siempre que el ingenio baste, la fuerza está de mas.»

Raul, por el contrario, era valiente, temerario, pendenciero, mala cabeza, y de natural violento, inclinado siempre á hacer intervenir su espada en la discusion.

(115)

pierre debia hacer llevar á la guillotina.

La archiduquesa Raul lo sabia, ignoraba por completo el amor que inspiraba; amor que el joven supo ocultar en el fondo de su pecho, amor que jamás osó declarar.

Una noche asistian los dos hermanos al salon donde el Emperador tenia costumbre de recibir á las personas de su intimidad; despues de mil distintos giros, la conversacion vino á recaer sobre los mayores diamantes que se conocian y que poseian los soberanos, concluyendo todos por convenir unánimemente en que el mas hermoso del mundo era sin disputa el llamado Gran Mogol.

—Conozco otro tan hermoso ó mas que ese, dijo entonces el conde Hector; fué comprado en dos millones á un pescador de perlas para el Gran Señor, pero cayó con la nave que lo llevaba, en poder de un comandante de fragata de la órden de Malta, que en el día lo tiene.

atencion del público. Nos alegraremos de ver en nuestro circo a Cirineo, joven que ha conseguido gran reputacion en la plaza de Sevilla y otras en que ha lucido su destreza.

cion, habiendo producido muy buen efecto la determinacion de quitar los puestos a las once de la mañana, pues esta costumbre hace que la plaza se transforme de una manera admirable con gran ventaja publica y con excelentes resultados para el paseo y para la higiene.

hacer cuanto en el mismo se mandaba, la linea seria destruida, proporcionando desarrailamientos y todo daño imaginable. Sabedor de todo el señor gobernador civil D. Joaquin Añón, dispuso fuese constituida la cantidad que pedian los cacos de nueva industria, en el sitio antes dicho, haciendo que varios vigilantes se colocasen oportunamente al rededor del lugar del depósito para capturar a los que fuesen por ella.

ba D. Lucas algun motivo para dudar de la pasion que habia inspirado. Un dia se acercó un amigo al escéptico amante, y le anunció que Tomasa se habia arrojado a la calle desde un piso tercero, quedando muerta en el acto.

Feria en Fernan-Nuñez en los dias 25 y 26 del corriente mes de Agosto. Al Ayuntamiento constitucional de esta villa, con aprobacion del Sr. Gobernador civil de la provincia, ha dispuesto trasladar la feria que se viene celebrando en la misma en los dias 5, 6 y 7 de setiembre a los dias 24, 25 y 26 de agosto.

SECCION COMERCIAL

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 14. Cosealido 36.40. Diferi lo 33.00. Duda amortizable de primera clase 00.00.

ba a las ocho y cuarenta y un minutos de la noche. El tercero, misto, sale de Málaga a las ocho y treinta minutos de la noche y llega a Córdoba a las cuatro y veinte y cinco minutos de la mañana siguiente.

Otros carruajes. Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilár, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Boletin religioso. Hoy Santos Bonoso y Maximiano, mártires, y Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda y fundadora.

Ferro-carriles.

Le Córdoba a Sevilla. Sale el primer tren a las 6 y 30 minutos de la mañana, llegando a Sevilla a las 11 y 7 minutos. De Sevilla sale a las 11 de la noche, y llega a Córdoba a las 5 de la mañana.

Diligencias. Madrid. El despacho se ha trasladado a la plazuela de la Compañía. Su administrador, D. Alfonso Maroto. Córdoba. Salen para Madrid todos los dias a las 7 de la mañana.

Monte de Piedad. ENTRADAS. De Madrid y su carrera a las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a las 7 y 14 minutos de la mañana.

Cosarios. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada del huerto de S. Pablo.

Franqueo de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella.

SECCION DE AVISOS.

SOMBRERERIA FRANCESA.

calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

EN ANTEQUERA,

calle de Estepa, núm. 72.

CASAS EN CORDOBA,

J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de París.

EN BENAMEJIL,

calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard, tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benamejil, en combinacion entre sí y con otras de primer orden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos les sean posibles para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas pueden obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, he ahí lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrerería de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrerería francesa de Lambert, pues ninguna conexión existe entre ambos.

Rob B. Laflecteur.

El Rob Boyveau-Laflecteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRARDEAU DE ST. GERVAIS. De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios. Como purgativo poderoso, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda a la naturaleza a desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.

Adoptado por Real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de 18 de junio de 1803, el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite también que se venda y se anuncie en todo su imperio. — Precios 24, 40 y 80 reales botella.

Depósito general en la casa del Dr. Girardeau de St. Gervais, París, 12 calle Richer. Cádiz: Tacónnet, depositario general, M. Martinez, Salese y Compañía, Matcos, Muñoz, Arriaga, Furcon.

ALGECIRAS.—R. Almagro, Utor Suarez, J. de Muro, A. de Reina. CORDOBA.—Diego de Raya, viuda de Ayllón y Caro. GIBRALTAR.—Patron y Danilowich, Fregata y Compañía, Trerney, Garibaldi y Roberts. JEREZ.—Mendoza, Rehuello, S. Lamadrid Vargas. MALAGA.—Ramon de las Navas, P. Calvet, P. Erolongo. SEVILLA.—M. Espinosa, Lopez Blesa y Compañía, Aguilera, Campaña, Otero, Manuel Fernandez.

Rob Boyveau de Laflecteur.

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LALECTEUR como el mejor autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St. Gervais, médico de la facultad de París. Este remedio es de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo: se emplea en la marina real hace más de setenta años, y cura en breve tiempo, con pocos gastos y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas o rebeldes al mercurio y otros remedios, asimismo los empujes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar herpes, gota, catarros de la vejiga, palidez, accesos, marasmo, tumores blancos, asma nerviosa, úlceras, sarna degenerada, reumatismo, hipocandria, mal de piedra, sífilis, gastro-enteritis, escrófulas y escorbuto. Para los pedidos dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13.

PILDORAS DE BLANCARD

CON YODURO DE HIERRO INALTERABLE

Aprobadas por la Academia de Medicina de París. — Autorizadas por el Consejo medico de San-Petersburgo.

EXPERIMENTADAS EN LOS HOSPITALES DE FRANCIA, BELGICA, IRLANDA, TURQUIA, ETC.

Honrraciones honorables en las Exposiciones universales de Nueva-York, 1853, y de París 1855.

Mereced a una nueva manipulación, estas pildoras, no solo son inalterables, sino que no tienen malgusto, son muy pequeñas, y no fatigan los órganos digestivos. Participando de las propiedades del yodo y del hierro, convienen principalmente en las afecciones cloróticas, escrófulas, tuberculosas, cancerosas, la leucorrea, la amenorrea, etc. Por último, ofrecen al facultativo un medicamento de los mas energicos para modificar las constituciones linfáticas, enfermizas o debilitadas. Dosis: de 2 a 4 pildoras por día. Sin embargo antes de comenzar un regimen curativo, es conveniente consultar a un medico, pues mejor que otra persona, puede apropiarse las dosis de pildoras a las condiciones variables que presentan la enfermedad o el enfermo.

N. B. Como prueba de la pureza y autenticidad del producto, exijase el SELLO DE LA PLATA REACTIVA y la FIRMA del autor, en la parte baja del rotulo verde.

Descompar de las falsificaciones e imitaciones.

Deposito general en casa de M. BLANCARD, rue Bonaparte, n. 40, París.

Espedicion de hielo artificial.

La gran cantidad de hielo que esta fábrica elabora, le permite expedir cada dia para fuera de la capital todos los pedidos que se le hagan desde una arroba hasta cuatrocientas, dirigiéndose para ello a la misma fábrica calle mayor de San Lorenzo num. 15, y a su encargado D. J. B. Cosineau.

TINTORERIA FRANCESA,

LABORATORIO QUIMICO,

calle de San Pablo número 45.

En este acreditado establecimiento, montado segun los últimos adelantos de la ciencia, se tiñen toda clase de ropas con los colores mas limpios y permanentes que puedan desearse, siendo de notar el perfecto acabado que se da a los paños y a todos los tejidos de lana y de seda por delicados que sean, para que se queden como nuevos, no habiendo omitido su dueño gastos de ninguna especie para conseguir tan favorable resultado. Es de advertir que las ropas de hombre, como son: pantalones, chalecos chaquetas y gabanes, se pueden teñir sin necesidad de descoserlas, y sin que jamás destiñan ni manchen por ningún concepto, pues todos los ingredientes que se emplean son de lo mejor y mas fino en su clase.

Nota. Prontitud en las operaciones y precios muy arreglados.

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas, de todas clases, pasaduras, moyuelo, atrecho y trigo menudo, a precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Venta. En el teatro de Moratin se hallan para su enagenacion los efectos siguientes: Una mesa de billar. Una funda de muselina para diola, color azul. Un quinqué ó lámpara para gas. Una barra para sostenarla, y otra con dos ganchos. Tres bolas de máfil. Quince de idem para el peloton, con su hongo. Once dados para jugar. Una mediana. Nueve pañuelos de madera. Cinco pañuelos de máfil. Un hongo con diez y seis ó mas bolas. Tres taqueras. Tres bancas forradas de gutapercha. Ocho sillitas. Un reloj de pared. Un cuadro dorado con el reglamento. Un cuadro negro, con filetes dorados con diferentes jugadas. Un cuadro pizarra para el tanteo. Un Cajoncillo para la tiza. Un cuadro de menaje útil de todo. Un cuadro numerado con bolas. Tres ganchos para sombreros. Una cortina con barra de madera. Un cecillo para cola. Un cepillo. Una lima y unas tijeras. Un jarro de lata para el petróleo. Una mesa pie de acuja. Unas tabillas para tapetar, y varias menudencias. La persona a quien le convenga podrá pasar a dicho teatro y tratar con el maestro Guijo.

Garbanzos. En la plaza del Gran Capitán núm. 14, esquina a la de Gondomar, se han recibido superiores, tanto en su clase como en tamaño, los cuales se esponen desde el dia al precio de: Un celemin. 14 rs. Medio id. 7 rs. Un cuartillo. 4 rs. De una fanega en adelante. 160 40-9

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zorro, con nueva habitacion, patio, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redaccion de este periódico dará razon de quien es su dueño.

Venta. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de mil ochocientos noventa y ocho varas cuadradas, con un espacioso patio de entrada, con techos, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnidos, pajar yidos grandes graneros, sobre ellos, al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso a grandes salones y demás habitaciones, toda acristalada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás oficinas necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Venta. La casa número 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa algarazana con segundo piso: es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel a todo el que lleve una raja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el cuajo.

Enseñanza domestica de Latin y Castellano. Dos años hace que, con autorización del Sr. Rector del distrito Universitario, vengo dedicado a la enseñanza de dicha asignatura en esta Capital, habiendo conseguido que ninguno de los que han estudiado bajo mi direccion haya perdido curso, y que varios hayan merecido las calificaciones de Sobresalientes y Notables.

Animado de los mismos deseos vuelvo a ofrecerla en la casa (próxima al Instituto) calle de Fitero, núm. 3, en la que se admiten algunos pensionistas de diez a quince años de edad. Córdoba 13 de Agosto de 1860.—Pablo Antonio Fernandez de Molina y Gil. 8-4

Prontuario de la Administracion municipal, con modelos y formularios para todos los actos y servicios a que son llamados los Alcaldes, Ayuntamientos, sus secretarios, Juntas locales de enseñanza y Maestros de Instruccion primaria, por D. Eusebio Freixa y Rabasó. Formará un tomo de 700 a 800 páginas, y se publicará en cuatro entregas. Su coste total será de 40 rs., pagados al hacerse la suscripcion. Se suscribe en el despacho de este periódico. 10-3

Opúsculos de D. Juan Bravo Murillo: cinco tomos en 120 rs. Se venden en el despacho de este periódico. 10-3

Pinturas al óleo con marco dorado y sin él: se venden a precios muy equitativos en el despacho de este periódico. 10-3

RETRATOS de don Casto Mendez Nuñez, don Miguel Lobo, don F. Tepe, don C. Valcarcel, don M. de la Pezuela, don C. Alvar Gonzalez, don G. del Campe, don J. Navarro, don L. Ferry, don F. Castellanos y de la fragata Numancia; todos reunidos en una tarjeta se venden en el despacho de este periódico a 4 rs. una. 10-3

Arrendamiento. Se arriendan los cortijos sembrados Estebania la alta, Matagorda y Nupo, bien sea para llevarlos a pasto y labor ó para dhesa. En la secretaría de la Excm. Sra. Duquesa viuda de Almodovar, darán razon. 16-5

Arrendamiento. Se arrienda desde S. Miguel próximo el Cortijo Harinero, situado en la cañada de Guadatin, término de esta Capital; la persona que le convenga podrá pasar a Villafranca y tratar de sus condiciones con D. Bartolomé Zamorano y Castro. 10-7

Pérdida. La de un cinturón de niña, compuesto de una correa de charol y una ebilla de plata. La persona que lo haya encontrado tendrá la bondad de presentarlo en la calle de San Roque número 23, y se le gratificará. 4-4

Tratado práctico de Caminos, por don Joaquín Mojer. Contiene todo lo concerniente al trazado, ejecucion y conservacion de los caminos, por demostraciones sencillas y claras, aplicadas al arte y despojadas de todo lo de difícil comprension. Se le ha adicionado el Normenator de Ferro carriles. Esta obra es útil a todos los empleados del ramo de caminos y de ferro-carriles, a los Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Se vende a 16 reales en casa de su autor, calle S. Pablo núm. 51 y en la redaccion de este periódico.

Anuncio de Aduanas. Última edición. Se acaban de recibir en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 108, calle de Isabel II, desde el dia.

Maderas. Se halla de venta en Málaga una excelente partida de tablones de Ebanos, sucidos en dimensiones, primeras calidades y precios arreglados. Para su ajuste, Pasaje de Heredia núm. 32, D. José María Puentes. 15-12

Venta. Se vende la suarje de tierra núm. 9, compuesta de veinte y seis fanegas de curda, sita en el cortijo de Roman, término de Pedro Abad; la persona a quien acomode pueda pasar a verla a D. Rafael Sistemes, calle del Conde Gondomar núm. 4, en Córdoba.

Refrescos en polvo, como se usan en Madrid y Francia. En la herchería del madrileño, situada frente a la parroquia de San Andrés, en direccion al Realajo, núm. 73, hay un gran surtido de refrescos de malvisco, almendra, naranja, limon, zarzaparrilla, avellana, almendras tostadas, arroz, cebufas y yebaca, al precio de 4 rs. libra, 24 cuartos la docena de pastillas y 4 cuartos el cuartillo de refresco de cualquier clase con dos merengues. En el mismo establecimiento se hacen dulces finos para encargos, y para la venta se despachan a 4 rs. libra. También se encuentra un gran surtido de fideos de todas clases y arroz a 12 cuartos libra.

Madera y materiales. Madera de castaño cruda, en la hacienda de Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y calera de Vieta Hermosa, a los siguientes precios:

Table with 2 columns: Material and Price. Includes items like Metro de cal viva, Canch de cal muerta, Fanega de cal para blanquear, Cargas de mampuesto grueso, Id. de picadura, Silleta sarada por cuenta del consumidor, carretada en cantera, Mampostería id.

Los pedidos se harán en el depósito establecido en la casa núm. 43 calle de las Parras, por cédulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Papel a precios de fábrica. Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del DIARIO DE CORDOBA. Hay y papeles del Reino y extrajeros de la mejor calidad, continuos y de línea, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

elegantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. C. sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Una porta-plumas. Una caja de oblas. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una hisilla. Una barra de laere. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabon. Un par de gemelos.

Subarriendo. El del molino de Jesus ó Papao tierno, situado por bajo del puente de esta capital. A quien convenga podrá tratar con D. José María Garcia, calle de S. Eulogio (Portillo) núm. 9.

Venta de baldosas. Las hay de alabastro y pizarra de varias dimensiones y figuras, a precios económicos; en la casa número 17, calle de Pedregosa, pueden verse las muestras y tarifa de precios.

Venta. En la cuesta de Mar no de hierro, camino de Espiel, se vende una Venta con dos buenas habitaciones, cuadra para cuarenta bestias, dos pajares y horno. Tiene además unido un buerto con árboles frutales y agua de pie en abundancia, una gran alameda y ocho fanegas de tierra de labor. La persona que desee adquirirla podrá tratar con su dueño que vive en la misma venta.

Venta. Se hace de la casa número 5 en la calle de Consolacion, por 22,000 reales, ó sean veinte rentas. Está toda acristalada. Setra en la contaduría del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar.

Depósito de pianos. En la calle Comedias núm. 25 los hay de venta y también se alquilan.

Almacen de maderas de flandres de D. Manuel Leston, situado en el campo de la Victoria. En este almacen se trata de alquiler.

Galeras de Rafael Sandoval, Cosario de Córdoba, a Ecija. En Ecija, Posada del Sol en Córdoba, Carrera del Puente, plazuela de Cueto núm. 23.

Giro. En el despacho de este periódico se giran gratis, sobre Madrid, cantidades que se deseen.

Acojidos. En el cortijo de Torres Cabrera se admiten acojidos de ganados licuno y yeguar a precios convencionales. Para tratar calle de Convalecencia núm. 2, 4-4

ESTABLECIDA EN 1832.

ZARZAPARRILLA

DE BRISTOL,

BOTELLAS GRANDES DE MEDIA AZUMBR.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE!

El mas excelente remedio para la PRIMAVERA Y VERANO, y la única preparacion legítima y original para la CURACION PERMANENTE de los casos mas peligrosos y confirmados de

Escrófulas ó Lamparones, Ligas inveteradas, Diviesos, Tumores, Abscesos, Úlceras,

toda clase de erupciones escrófulosas y esabiosas. También es un remedio seguro eficaz para el humor salitroso, Sarna, herpes, Tiña Escorbuto,

Sífilis ó Mal Venéreo,

Tumores Blancos, Afecciones Neurálgicas, Nerviosidad, Debilidad general del Sistema, Inapetencia, Languidez, Vértigos, toda clase de Afecciones del Hígado, Tercianas, Fiebras biliosas ó intermitentes, Cuartanas ó Ictericas.

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la

Legítima Zarzaparrilla de Honduras.

Los pacientes pueden estar seguros de que en este remedio NO HAY LA MAS MINIMA PARTICULA DE MERCURIO, MINERALES ó de cualquiera otra sustancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instrucciones completas para el uso de este inapreciable remedio, y para evitar las falsificaciones véase si en el rótulo azul se halla escrita la firma de LANMAN Y KEMP.

Preparada solamente por LANMAN Y KEMP, Droguistas por mayor, Nueva-York. Alamos. En la alameda del Arrenal hay señalados cien alamos blancos que su cortadura es el menguante de Agosto, y se admiten proposiciones por el todo ó parte en la calle San Pablo núm. 59.

AVISO AL PUBLICO

Acaba de llegar a esta capital el grabador francés Mr. Augusto Fontaine, que se encarga de la fabricacion y del arreglo de toda clase de sellos y timbres, como son los siguientes:

Sellos en bronce para Ayuntamientos, Alcaldías, Jueces de Paz y Notarios.

Idem congregaciones parroquiales, cofradías, etc.

Escudos de armas, firmas y estampillas, grabados en acero.

Idem, idem en talla dulce, etc.

Alfabetos y planchas caladas.

Sellos con iniciales para cartas.

Se hacen dibujos de escudos pintados y grabados.

Planchas para guardas particulares. San Fernando, 48.

Venta. En la Carrera del Puente núm. 107 se venden perlas de ventanas con bastidores y cristales. 10-70

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas: los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen a porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba. Encuadernacion. El taller de encuadernacion de D. Mariano Arroyo, que estaba situado en la calle de S. Fernando (antes de la Feria) núm. 59, se ha trasladado a la marcada con el núm. 45 en la misma calle, donde los que gustan ocuparle serán servidos con la prontitud, perfeccion y baratura que hasta hora tiene acreditado.

Arrendamiento. Se oyen proposiciones para el de la casa de recreo de la buña alta de la Reina, con jardín y tierras, y dos suertes en la baja, a contar desde San Miguel próximo, en la casa núm. 41 calle de Valiadaras, darán razon.

Venta. En la dehesa de Quemadillas se vende taraby. Para tratar, con su administrador D. Rafael de Flores, Encarnacion 7.